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ВСЕГДА ЖИТЬ ПО ЗАКОНАМ СОВЕСТИ 

 

...Когда он уходил в армию, Афганская война уже шла. Затяжная. Тяжелая... Что 

знало о ней гражданское население? К чему следовало быть готовыми ребятам, которые 

призывались в армию в 80-е? 

– Говорили разное, – рассказывает Фёдор Лось, фрезеровщик цеха №18 ОАО «ПСВ». – 

Понимали, что возвращаются оттуда не все. А представления наши; мальчишеские; 

складывались лишь по фильмам про Великую Отечественную войну. Больше мы ничего не 

видели; не знали. Но я был парень деревенский, закаленный, так что, когда пришла пора, 

нормально вошел в эту систему... 

Фёдор Александрович родом с Верхнедвинщины. После окончания школы, в 1984 году, на 

три с половиной месяца был направлен от военкомата на курсы водителей категории С. «У отца 

был мотоцикл; поэтому техникой я интересовался с детства», – поясняет он. 

Вполне мирная профессия оказалась востребованной на воинской службе. 22 июня 

1984 года Фёдор Лось был направлен в Афганистан, в провинцию Шинданд. Собеседник отмечает, 

что со временем осознал: 13 и 22 – даты, которые по жизни оказались для него знаковыми. 

Вспоминая время службы, продолжает свой рассказ: 

– Конечно определенный страх присутствовал. Особенно тревожно, когда один на 

посту стоишь, а где-то там, в верблюжьей колючке, ветер гоняет обрывки газеты. Ночь, 

темнота, автомат на боевом взводе... Однако человек ко всему привыкает. И к таким 

экстремальным условиям тоже. 

Фёдор Лось отслужил в Афганистане 23 месяца. В мае 1986 года демобилизовался. 

Судьба уберегла его от ранений и страшных потерь. Тем не менее, домой вернулся 

повзрослевшим, возмужавшим. 

Служба закалила, дала понимание, насколько важны дружба, сплоченность, плечо 

товарища. Расставаться с сослуживцами, с кем бок о бок пережили столько обстрелов из 

гранатомета, было тяжело. «Прощаясь, даже скупую мужскую слезу пустили», – признается 

Фёдор Лось. – Первое время с ребятами, которые еще там оставались, переписывались, а 

потом они ушли «на дембель», и как-то все это в прошлое отступило». 

Жизнь шла своим чередом – работа, семья. Фёдор Александрович переехал в Новополоцк, 

освоил профессию фрезеровщика, трудился на заводе «Измеритель», затем на частном 

предприятии. А полтора года назад он, фрезеровщик с более чем 30-летним стажем, устроился на 

«Полоцк-Стекловолокно». «Приняли меня в коллективе хорошо, – говорит Фёдор Лось. – 

Разобрался с задачами, с оборудованием, теперь знаю и зубофрезерный станок, и долбежный, и 

другие». 

Будучи человеком открытым и общительным, Фёдор Александрович обстоятельно, с 

теплыми нотками в голосе рассказывает о своей семье. О том, как с супругой Ириной вырастили 

дочерей Екатерину и Елизавету, дождались внука и двух внучек – самой младшенькой Насте 

полтора годика. 

– Чему важно научить детей? – рассуждает Фёдор Лось. – Жить правильно, по законам 

общества и совести. И всегда, при любых обстоятельствах оставаться человеком. 
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